
下列证件
声明作废

·株洲市天元
区小龙招牌制作
店遗失430211600
069501 号营业执
照正、副本

·湖南湘海机
动车环保检测有
限公司三通分公
司（税号：9143020
2MA4P9PCN9U）
遗 失 61216930、
61216931 号 湖 南
增值税普通发票，
发 票 代 码 ：
043001800104

·东湖阳光 2
栋 702 房 肖 双 遗
失株洲洪泰房地
产开发有限公司
开 具 的 16320082
号湖南增值税普
通 发 票（金 额 34
万元），发票代码：
4300163320

·湖南玉祥政
和汽车服务有限
公司遗失J552000
4792401 号开户许
可证正本

·王飞山（身
份证：4302241983
04227254）遗失就
业失业登记证

·株洲高新技
术产业开发区德安
科技有限公司遗失
行政公章一枚

·株洲市天元
区天平路顶好衣
柜门店遗失43021
1600030862 号 营
业执照正、副本

·株洲华晨房
地产开发有限责
任公司（税号：914
30200184304091T
）遗失00578678号
湖南增值税普通
发票（金额 58952
元），发 票 代 码 ：
043001800105

·株洲华晨物
业管理有限责任
公司（税号：914302
007580269175）遗
失61026465、6102
6470、61026471、6
1026472、61026474
号湖南增值税普
通 发 票 ，发 票 代
码：043001800104

·李炳良遗失
705112018430211
00264201F 号车辆
保险批单，单证流
水：1810009215

·芦淞区特馨
食品批发部遗失
430203600361955
号营业执照正本

·株洲市瑞源
贸易有限公司遗
失J5520001878802
号开户许可证正本

·株洲艺芳轩
茶文化有限公司
遗失公章一枚

·天元区约饭
平价茶餐吧（税号：
92430211MA4NQ
3B99P）遗失69110
650号湖南增值税
普通发票，发票代
码：043001800104
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关注湖南高速警察微信
可处理两类交通违法了

本报讯（记者 刘玺）记者从省高警察
局获悉，为了方便群众处理交通违法，即
日起，湖南高速警察微信公众号可处理交
通违法。

据介绍，驾驶员朋友可关注湖南高速
警察微信公众号，实名认证（上传身份证
正反面照片、本人清晰自拍），点击进入

“个人中心”绑定驾驶证和行驶证（需身份
证、驾驶证、行驶证为同一人，且驾驶证、
行驶证为湖南籍），再进入“便民服务”菜
单，选择“违法处理”栏目。

第一类：电子监控违法处理。可处理
湘籍小车在省内高速公路上电子警察查
获的、罚款200元以内的简易程序交通违
法处罚（电子监控违法处理，驾驶证处理
不得超过11分）。

第二类：缴纳罚款。可办理湘籍汽车
在省内高速公路上交警现场开具交通违
法处罚决定书的罚款缴纳（建议在 15 日
内缴纳罚款，加处罚款会从第16日起，以
每日3%计算，但最高不超过罚款本金）。

具体操作方法是，选择第一类“电子
监控违法处理”后，再点击“违章查缴”，选
择符合条件并要处理的违法行为进行处
理；选择第二类“缴纳罚款”后，输入两次
处罚决定书编号，查询到该项处罚后缴纳
罚款。

副市长黄芳昨日接听市长热线

全市337家药店可视频问诊
不去医院也能找医生开处方药

本报讯（记者
陈驰）昨 日 上 午 9
点，副市长黄芳来
到市长热线办，于1
小时内接听了 9 名
市民来电。致电内
容涉及食品安全、
菜篮子工程、消费
维权等多个方面。

对于市民反映
的问题，黄芳都一
一给予了回复，并
将每个事件交办给
了相关职能部门，
要求各职能部门各
司其职，将问题落
到实处，及时反馈。

农贸市场改造

舒先生：荷塘区桂花路晏家湾农
贸市场环境脏乱差，不知道什么时候
能进行改造？

黄芳：为了方便市民买菜，市政府
每年都拿出了数百万元资金，支持农
贸市场的改造。其中，石峰区走在最

前面，由区政府出资，收购了全区所有
农贸市场，并分批进行了改造，将农贸
市场打造成了全省一流的购物场所。
其他几个区也在积极推进农贸市场改
造工作，向石峰区借鉴经验。

药品管理

周先生：我到芦淞区人民路附近
的杏林大药店购买冰片，需要开处方，
觉得不合理，太耽误时间了。

黄芳：为了方便市民购买处方药，
由政府买单，我市率先在全省启用了
电子处方。目前，我市有337家药店都
设置了视频远程问诊，哪怕没有坐诊

的医生，都可以现场通过视频找到医
生来开处方。另外，我市药店大部分
药品，都可以微问诊开具处方，如果患
者服药后出现问题，也可以追根溯
源。这样一来，既加强了药品的管理，
也改善了消费者的消费环境。

食安问题

罗先生：在天元区马家河街道仙
岭社区有个地沟油中转站，周边居民
都不知道生产的地沟油流向何方。担
心它们上了大家的餐桌，危害健康。

黄芳：地沟油只能用于工业，绝对
不能流向餐桌。有关部门将安排执法
人员到现场查明地沟油的来源和去向，
如果流向了餐桌，坚决予以打击、取缔。

农产品销售

茶陵县农户彭女士：家里种植了
200 多亩猕猴桃，现在长势喜人，今年
肯定是一个丰收年。我担心这些猕猴
桃会滞销，请求政府部门帮助。

黄芳：猕猴桃是产业扶贫项目，只

要品质好，政府将大力扶持。茶陵是
全国电子商务示范县，将要求商务部
门指导农户建立电商平台，现在就在
网上预售，通过多种方式、多种渠道帮
农户把猕猴桃卖出去。

应

得

自动扶梯“左行右立”？
上海地铁正式叫停
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上海地铁：不提倡“左行
右立”好久了

针对新版乘梯须知，记者采
访了上海地铁运营中心相关负责
人。

上海地铁运营中心有关负责
人表示，这八条“须知”是根据国
家标准来的，为了安全考虑，禁止
乘客在手扶电梯上行走，乘客扶
好扶手、站稳上下才是最正确的
做法。

另一名上海地铁运营方有关
负责人称，上海地铁确实不提倡

“左行右立”了，“全市不提倡‘左
行右立’好久了，不单单是地铁
了”。

事实上，曾在世博会期间大
力宣传“左行右立”的上海，自
2012 年起，也不再着重提这一口
号了。业内人士认为，在电扶梯
上步行容易失去平衡，酿成意外，
亦容易导致重力分布不均，增加
电扶梯损坏的几率。

“左行右立”不安全，不应
提倡

针对很多网友关于地铁自动
扶梯“左行右立”究竟安全不安
全、科学不科学的疑问，上海市特
种设备监督检验技术研究院的技
术专家从专业的角度作出技术分
析，并指出：地铁自动扶梯“左行
右立”，不安全，也不提倡。

专家表示，“左行右立”不是
乘坐扶梯的安全准则，也不是普
遍公认的国际惯例。加拿大因每
年有 100 多人在自动扶梯上受伤
的案例，撤除了自动扶梯的“左行
右立”标语；韩国也在首尔的地铁
所有自动扶梯上取消了“左行右
立”的规定；日本在努力宣传“安
全正确”的自动扶梯搭乘方式，其
主题就是“自动扶梯，不要走，不
要跑”。

专家还表示，在自动扶梯的
相关国家标准中并无“左行右立”
的要求，就目前实施的国家标准
GB16899-2011 增加了指令标志

“握住扶手带”，要求在乘坐扶梯
时握住扶手带，没有可以在扶梯
上行走的表达。

在运行中的自动扶梯上行走，
可能会造成跌倒的风险，还可能会
带到其他乘客而导致摔倒。所以，
在运行中的自动扶梯上行走，有一
定的安全风险，不应提倡。

（本报综合）

官方怎么说？

专家怎么说？

这几天，只要你走进上海地铁车站，自动
扶梯旁醒目的全新版“自动扶梯乘梯须知”即映
入眼帘。“须知”的第一条就是“禁止在自动扶梯

上行走或奔跑”。这意味着登乘电梯时，大家再
也不能急匆匆“赶路”了。

上海地铁禁止“左行右立”的相关
报道立即引发了网友们的热议。

▲“左行右立”曾经是人们心照
不宣的“电梯文明”

“左行右立”被正式废止

“左行右立”是指在乘坐自动扶梯时靠右
边站立，左边的位置给有急事的人行走。在
手扶电梯随处可见的今天，很多人都会遵守
这个“自动扶梯的基本原则”，在不少人眼中，
乘扶梯“右侧站立、左侧通行”是素质高的体
现。

不过，近日上海地铁发布并张贴在车站
的新版《自动扶梯乘梯须知》中，“左行右立”
被正式废止。看上去很合理的“左行右立”，
其实是一个陷阱。留出一条通道“诱导”乘客
在电梯上步行，是高风险行为。而且，“左行
右立”会导致扶梯局部部件承受过多的疲劳
冲击，缩短设备寿命，使扶梯频繁发生故障。
曾经在调研中发现，约80%以上的扶梯，其右
侧梯级链明显比左侧磨损严重，导致梯级轻
微倾斜，梯级两侧挡板及梳齿板磨损加剧。

观点分为“两派”
有的支持有的反对

对上海地铁车站的新规，赞成的声音很
多，认为早该如此，“左行右立”不方便、也不
安全，甚至对扶梯本身没有好处。但也有不
少网友提出了一些亲身体验的情况：有些地
铁站出入口只有扶梯没有楼梯，客流量大的
站点楼梯已经很拥挤了，万一小朋友摔倒可
以有通道飞奔下楼…… 他们认为“左行右
立”在一定程度上还是有存在的必要的。

记者随机在地铁站采访了多名乘客，观
点分为“两派”。

乘客余女士坦言，人不多的时候，电梯上
让出一条道没什么，但是地铁高峰期本来人
就多，一到站大家都挤去乘扶梯了，这时候很
难做到“左行右立”，“人挤人的时候在电梯上
行走很不安全。”

还有乘客直言，真要赶时间，可以走步行
楼梯，“扶梯还是老老实实地站着，安全。”

但也有乘客认为，在人多的时候，“左行
右立”可以加快通行速度，缓解拥挤。

还有人表示习惯了“左行右立”，一时改
不过来了。

网友怎么看？
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